
 

MONTE DE LA ESPIRITUALIDAD 

Ferezeos 
 

El monte o esfera de la espiritualidad es el más importante de todos, es la base para conquistar los demás 

montes, y es la base de todo lo que vamos a impartir y de lo que vamos a lograr en Venezuela.  
 

El monte de la espiritualidad a lo largo de toda la historia de la iglesia, ha sido la esfera o monte que más 

hemos reconocido y donde más hemos trabajado los ministros, y el único que hemos querido meter a 

toda la iglesia. Pero, cuando vino la revelación de los montes y salieron los otros seis, se entendió que la 

iglesia había dejado esos lugares vacíos, y que la iglesia debía tomarlos, ya que la sociedad estaba 

separada en 7 montes o esferas que abarcaban todas las partes y toda la actividad social de una nación. 
 

El monte de la espiritualidad es el monte de la Salvación. El evangelio de salvación consiste en que Dios 

quiere salvar a la gente, se ha trabajado bastante este monte para presentar a Cristo y que la gente lo 

conozca, en evangelismos, discipulados, enseñanzas, etc.  Pero hay cosas importantes de este monte 

que tenemos que saber. 
 

Está representado por los ferezeos, y significa SIN MUROS. 
 

El principado de este monte es la idolatría, el espíritu religioso, es el ladrón de la adoración a Dios con 

ídolos y tradiciones menospreciando al Espíritu Santo; pues cuando no hay muros los enemigos entran y 

establecen el principado de idolatría que es el principado principal que rige y gobierna este monte, y le 

roba a la iglesia su verdadera esencia, y este es el problema que tenemos que desalojar. Cuando 

hablamos de este monte, hablamos de todo lo que es la religión en el mundo, no solo de la iglesia 

evangélica, sino del monte de la espiritualidad en general. 
 

El principado de idolatría es el espíritu que levanta ídolos para menospreciar la adoración a Dios y 

menospreciar a la persona del Espíritu Santo, el espíritu de tradición y religión son los enemigos sutiles 

que se han infiltrado en la iglesia cristiana, y es todo un sistema espiritual para robar la verdadera esencia 

de la iglesia. La religión es una forma de idolatría y la tradición también es una forma de idolatría, que se 

han infiltrado de tal manera que le han robado la espontaneidad a la iglesia. 
 

¿Qué hace la tradición y la religión? 

Nos aleja de la frescura del Espíritu Santo, del amor y de la conquista.  
 

Algo que debe caracterizar siempre a la iglesia es la frescura del espíritu y la conquista de territorios, 

cuando una iglesia tiene poca conquista, cuando una iglesia está más basada en leyes, en normas, y 

siempre hace las cosas de la misma manera, es muy probable que este dominada por el principado de 

idolatría, que le roba la frescura, le roba la inventiva, le roba la espontaneidad del Espíritu Santo y de sus 

dones. Entonces aquí vemos como la tradición y la religión son una forma de idolatría, porque muchas 

veces levantamos más arriba nuestras tradiciones, por encima de lo que Dios nos está hablando. Y aquí 

tenemos que ser honestos como ministros, muchas veces defendemos las tradiciones, defendemos el 

legalismo, más de lo que Dios está hablando y de la dirección del Espíritu Santo. 



 

 

Muchas veces las organizaciones, federaciones, confraternidades, concilios cristianos que no tienen 

muros, han sido alcanzados por este espíritu, y la idolatría ha entrado en forma de tradiciones y 

legalismos, y estas estructuras se hacen más fuerte que el mover del Espíritu Santo y por eso hay poca 

frescura, poca espontaneidad y poca conquista; y lo que hay es una cantidad de normas, de costumbres 

que muestran que es el principado de idolatría que está gobernando; y por no negociar las tradiciones, 

es como también se establece el legalismo, que es el otro espíritu de este monte.  El legalismo, es poner 

las normas y la ley por encima del amor y la gente, y la tradición es hacer las cosas siempre de la misma 

manera, resistirnos al cambio y sentirnos infieles si hacemos las cosas diferentes. ¿Cuántos han sentido 

esto?, que tienen la costumbre por años en la iglesia y Dios los está llamando a un cambio de formato, 

de orden, y se sienten infieles, sienten que están traicionando algo que por años se ha hecho, y cuando 

viene un joven que dice Pastor hagámoslo diferente, decimos no porque tenemos años haciéndolo así, 

eso se llama tradición y legalismo. A veces tenemos que revisarnos, si la esencia de nuestra Fe, si la 

esencia de nuestra iglesia está basada en el Espíritu Santo o está basada en tradición y legalismo, y que 

capacidad tenemos para cambiar y variar las cosas. 
 

Reconozcamos que la tradición es un espíritu que nos hace sentir infieles ante los cambios. Este espíritu 

que esta adherido al principado de idolatría, se manifiesta en hacer las cosas siempre de la misma 

manera. En el caso de nuestros servicios, es la costumbre de seguir siempre el mismo esquema sabemos 

que viene la palabra, viene la ofrenda, viene esto o aquello, porque en muchas iglesias ya se sabe el 

ritual completo y no se puede hacer diferente. Pero ¿qué pasaría, si un día empezáramos por la palabra?, 

lo que pasaría es que cuando llegue la mitad de la Iglesia ya se predicó, porque la gente también tiene la 

mala costumbre de llegar a la iglesia justo para la predica, porque a la oración no asiste toda la iglesia 

normalmente es un grupo específico, y nosotros los Pastores que hemos dejado que los ferezeos (el 

espíritu de idolatría, tradición, religión y legalismo gobierne nuestros ministerios), nosotros somos los 

responsables de mantener esa frescura cuando sabemos que la espontaneidad del Espíritu Santo no es 

siempre igual, Él es un Dios que varía, que la revelación es siempre diferente y nueva; la doctrina, y la 

base es igual, pero las maneras y las formas cambian, Dios es un Dios de colores, y debemos siempre 

manifestarlo y dejarlo fluir.  
 

En este monte los 5 ministerios de Efesios 4:11 se activan y levantan para traer a Cristo revelado y la 

verdadera adoración a Dios, y la persona clave en este monte es el Espíritu Santo, hay que levantar al 

Espíritu Santo de Dios para tomar el monte con sus frutos y sus dones, pues para estar en autoridad y 

conquistar esta esfera solo podemos hacerlo con la llenura del Espíritu Santo. La clave de este monte es 

entregarle al Espíritu Santo todo el señorío, toda la dirección de nuestros ministerios, es decir que Él y su 

llenura sea lo más importante.  
 

¿Qué es lo que le dice el espíritu de idolatría a las naciones? 

La mentira que opera aquí es que: mientras más dioses tienes, estarás más protegido y tendrás más 

ayuda divina, mientras más dioses tienes, tendrás más prosperidad; pero es una mentira porque los 

ferezeos significan sin muros, por lo tanto es todo lo contrario.  
 

La idolatría le quita los muros a una nación, le quita los muros a una iglesia, la idolatría le quita los 

verdaderos muros de protección y de prosperidad donde se establece; de hecho las naciones con más 

idolatría son las más desprotegidas y las más pobres, cuando vemos las estadísticas las enfermedades, 

las plagas, los fenómenos naturales, la violencia interna, la pobreza, son los estándares de las naciones 

más idolatras de la tierra; porque con la idolatría le quitaron los muros verdaderos de protección, los 

muros de la verdadera cobertura de Dios y levantaron la idolatría a los dioses pensando que estarían 

más protegidos pero quedaron expuestos y por eso todos esos males (violencia, plagas, etc) las azotan, 

las controlan, las oprimen y las dañan, porque las naciones han quedado sin muros. Por eso tenemos 

que levantar los muros en Venezuela, los muros de la verdadera adoración a Dios, cuando las naciones  



 

 

quitan los muros de Dios y sus autoridades le abren la puerta a la idolatría, pensando que van a estar 

más protegidas, es cuando más desprotegidas queda una nación, por eso la adoración solo es a Dios, 

solo en el nombre de Jesús; por eso las 5 SOLAS de Lutero cuando hizo la reforma: Sola Gracia, sola 

Fe, solo Cristo, sola escritura y solo La Gloria de Dios. Así opera la idolatría en este monte. En la medida 

que una nación se libra de la idolatría, empieza a descender más protección y más provisión sobre esta 

ciudad, entonces entendamos si tu comunidad, tu ciudad empieza a librarse de la idolatría y levantar los 

muros verdaderos de Dios, la verdadera prosperidad y protección va a venir a la ciudad, derribando la 

mentira mundial que mientras más ídolos tengo más protegida y prospera soy como nación, entonces 

tenemos un sincretismo religioso en las naciones. En Venezuela hay un sincretismo religioso diferentes 

patronas, vírgenes, ídolos y todo ese sincretismo religioso le ha quitado los muros de protección al país 

para que entren todo tipo de problemas de pobreza, violencia interna, fenómenos naturales, etc. 
 

La idolatría despoja a la gente de la provisión y de la protección de Dios, y esto es algo importante; ahora 

nosotros también hemos caído en idolatría, y debemos reconocer como pastores, ministros y como hijos 

de Dios que también hemos caído en este principado como iglesia, la idolatría aleja a la gente de la 

provisión y de la protección de Dios, palabras que reflejan el significado del nombre de los ferezeos, al 

someternos a dioses que no pueden proveer y no proveerán nada bajo sus promesas vacías, el espíritu 

de la religión en lo alto del monte hace todo lo que puede para robar la veneración, que por razones justas 

le pertenece solo a Dios, ya sea mediante la adoración descarada a satanás, la religiosidad sutil, o 

cualquier otra variante de las dos. 
 

Importante entender: 

hay tres niveles de idolatría, cuando nosotros adoramos a satanás directamente, y realmente hay muy 

poca gente que está en este nivel y que  adora a satanás directamente como diablo, que satanás se 

presente y lo adoren hay muy poca gente, pero si hay una adoración del espíritu de idolatría mundialmente 

y también se mete sutilmente en la iglesia cristiana la idolatría a través del espíritu de tradición, es una 

manera de adorar a satanás porque idolatramos tradiciones y costumbres, y a través del espíritu de 

legalismo idolatramos leyes por encima del amor a la gente, ahora muchas veces idolatramos doctrinas, 

nos levantamos en el monte de la revelación y las ponemos por encima de Dios, e idolatramos 

revelaciones y doctrinas que vienen con veneno, como la manipulación del dinero, como la avaricia y 

ambición ministerial, vienen con veneno infiltrado y le hacen daño al pueblo de Dios, una doctrina sobre 

una relación que parece de Dios pero está contaminada y eso se convierte en una idolatría porque pasa 

por encima del Espíritu Santo y de Dios. Por ejemplo, la mujer no puede hablar, no puede pastorear, no 

puede liderizar, la sustentan bíblicamente y se convierte en idolatría para anular el lugar de la mujer en 

la iglesia. 
 

Escritura base en esta esfera:  

Isaías 2:2-3 Acontecera en lo postrero de los tiempos, que será confirmado el monte de la casa de Jehová 

como cabeza de los montes, y será exaltado sobre los collados, y correrán a él todas las naciones. Y 

vendrán muchos pueblos, y dirán: Venid, y subamos al monte de Jehová, a la casa del Dios de Jacob; y 

nos enseñará sus caminos, y caminaremos por sus sendas. Porque de Sion saldrá la ley, y de Jerusalén 

la palabra de Jehová.   
 

Algunas citas que nos permitirán entender nuestro trabajo en el monte de la religión: 

Deuteronomio 28:1 Acontecerá que si oyeres atentamente la voz de Jehová tu Dios, para guardar y poner 

por obra todos sus mandamientos que yo te prescribo hoy, también Jehová tu Dios te exaltará sobre 

todas las naciones de la tierra.   

 

Estas promesas se activan sólo cuando decidimos tomar la tierra prometida, pues todas estaban bajo la 

obediencia del mandato de tomar la tierra prometida mencionada en Deuteronomio 7:1; es decir si Josué  



 

 

no iba a tomar la tierra no se activaban estas promesas. Todo lo que dice Deuteronomio 28 está basado 

en la toma de la tierra, es la promesa cuando la iglesia toma el monte, es la promesa cuando la iglesia 

va a tomar las esferas de influencia, no es una promesa que se activa estando en casa declarándola y 

ya, no. El ser cabeza y no cola, el ser prosperado, el estar arriba y no abajo, se activan cuando decidimos 

ir y tomar el monte, tomar la tierra; no es una promesa que se activa cuando estás en casa y la crees y 

ya, es necesario IR y TOMAR, y allí se activa. Dice Deuteronomio 28, en el contexto de esa promesa de 

las bendiciones 7Jehova derrotará a tus enemigos que se levantaren contra ti (está hablando de una 

acción, de una batalla, de un tomar la tierra), por un camino saldrán contra ti, y por siete caminos – siete 

montes, siete esferas de influencia, siete anticulturas de Reino - huirán de delante de ti. Porque cuando 

tú entras a la tierra, cada una de esas siete naciones tiene que ser despojada - desalojadas, Dios promete 

que la derrotará, esta promesa de Deuteronomio 28, no es una promesa al aire, es una promesa vinculada 

a la toma de la tierra prometida. En tu ciudad, todo esto de que seremos cabeza y no cola, que serán 

derrotados nuestros enemigos, está vinculado al trabajo de batalla que le fue entregado al pueblo de Dios 

para que tomara la tierra; o sea, que si no se activa la toma de la tierra esas promesas tampoco se activan 

a su plenitud, Es lo mismo que ocurre con la promesa que dice a los prediquen el evangelio estas señales 

le seguirán: echaran fuera demonios, hablaran nuevas lenguas, sanaran enfermos, si bebieren bebidas 

mortíferas no les harán daño, estas promesas son condicionadas a ir y predicar el evangelio. Por supuesto 

si tenemos fe Dios nos bendice, pero se activan cuando accionamos tomar la tierra, porque tienen un 

propósito y el propósito es que estas siete naciones vendrán y por siete caminos huirán delante de 

nosotros, los siete caminos son los siete montes huirán de delante de ti. Ahora en Deuteronomio 28:11-

13 dice así: Y te hará Jehová, sobreabundar en bienes y te hará Jehová, sobreabundar en bienes en el 

fruto de tu vientre, en el fruto de tu bestia, y en el fruto de tu tierra, en el país (volvemos a vincular otra 

vez la promesa a la tierra), en el país que Jehová juro a tus padres que te había de dar. Es decir, que 

entrar en Deuteronomio 7:1 a la tierra prometida, es entrar a las siete naciones más fuertes y más 

poderosas pero que Dios la entrega en sus manos, a las siete culturas, ferezeos, heveos, heteos, 

gergeseos, jebuseos. Esa es la promesa que si nosotros obedecemos a Dios y obedecemos sus 

mandamientos, sus mandamientos no eran solo los 10 mandamientos, sus mandamientos eran de ir a 

tomar la tierra, de ir a tomar los montes, de ir a pelear esta batalla, que Jehová juro a tus padres que te 

había de dar, Venezuela, la tierra que juro a tus padres –los profetas- que nos habría de dar. Ahora 

cuando leemos Deuteronomio 28 bajo la premisa de los montes, nuestra mentalidad cambia, ya no es 

algo vacío o abstracto porque ahora sabemos que está vinculado al país, vinculado  a la toma de la tierra, 

vinculado a esas siete naciones más fuertes y más poderosas pero que Jehová ha entregado en nuestras 

manos; nuestro entendimiento de ese versículo, de ese capítulo cambia, porque nosotros lo habíamos 

aislado de la tierra,  pero ya sabemos que está vinculado al país,  que este capítulo está totalmente 

conectado a la toma de la tierra, si la toma de la tierra no está, no hay obediencia para que se activen 

estas promesas que Jehová juro a nuestros padres que nos había de dar. 12Te abrirá Jehová su buen 

tesoro, el cielo, para enviar la lluvia a tu tierra en su tiempo, y para bendecir toda obra de tus manos. Y 

prestaras a muchas naciones, y tú no pedirás prestado. 13Te pondrá Jehová por cabeza, y no por cola; 

¿a quién se lo estaba diciendo? ¿le estaba diciendo esto a una nación que era débil? No, se lo decía a 

una que tenía otras más poderosas que eran cabeza, pero estaba diciendo: si tú vas a tomar esta tierra, 

tú vas a ser la cabeza y esto es muy poderoso. En Venezuela si la iglesia decide tomar los montes vamos 

a ser la cabeza, Dios nos va a poner por cabeza y no por cola, ahora somos cola, debemos entenderlo y 

aceptarlo; pero si decidimos hacer el trabajo de los montes vamos a ser de verdad cabeza en Venezuela 

y estarás encima solamente, y no estarás debajo, si obedecieres los mandamientos de Jehová tu Dios 

(la orden es salir y tomar las esferas de influencia), que yo te ordeno hoy, para que los guardes y cumplas; 

es decir que cuando a Josué lo mandaron a tomar la tierra, a desplazar a las siete naciones, a ejercer la 

batalla, le dieron estas promesas, son promesas de Dios para el pueblo que hace este trabajo. El ser 

cabeza y no cola y esa prosperidad no pasara si no tomamos la tierra y penetramos los montes, porque 

estas promesas están vinculadas cien por ciento a la toma de la tierra, sería una consecuencia de cumplir  



 

 

los mandamientos y el mandamiento principal lo vemos en el verso 8: 8Jehova te enviará su bendición 

sobre tus graneros, y sobre todo aquello en que pusieres tu mano; y te bendecirá en la tierra que Jehová 

tu Dios te da. La tierra puede ser tu iglesia, y está bien, pero la tierra también es tu comunidad, la ciudad, 

el país; entonces si identificamos que las siete anticulturas del Reino están en Venezuela, entonces estas 

promesas de Deuteronomio 28 bendecirá la tierra que Jehová tu Dios te da, podríamos decir: te bendecirá 

en Venezuela, y esa conciencia de nación que tenemos que formar en nosotros e inculcar a los demás, 

que no somos congregaciones ni denominaciones, sino que somos la nación de Dios dentro de un país, 

todo esto es la tierra prometida,  no era en el desierto. Ahora, en ese momento Israel estaba en el desierto, 

pero el cumplimiento de la promesa era en la tierra prometida; donde está la Iglesia ahora, está en el 

desierto encerrada en sus templos, pero donde está la promesa en la tierra de Venezuela, levantando 

una nueva generación, preparándola para tomar los montes y esferas de influencia. Vamos a ubicarnos, 

cuando Dios le hablo a Israel esa promesa, estaban en el desierto, ahora mismo nosotros estamos en 

muchos desiertos, y queremos activar promesas que no se cumplen, ¿Por qué no se cumplen? porque 

son para la tierra prometida, son para entrar en los montes, para entrar en esta cosmovisión bíblica en la 

tierra, no era en el desierto por eso tenía que tomar la tierra y desalojar a las siete naciones más fuerte y 

más poderosas que él, porque allí en esa tierra prometida se cumpliría la promesa de autoridad y 

prosperidad. Hasta que la iglesia en Venezuela no decida tomar los montes, no será cabeza, no estará 

arriba, y no será respetada por los enemigos, la decisión es importante de poder tomar los montes.  
 

¿Cómo vamos a lograr todo esto del monte de la religión? ¿Cómo nosotros vamos a tomar la tierra? 

¿Cómo cumplimos la promesa? ¿Cómo empezamos a establecer la cultura de reino? Empecemos por 

ver cómo está la idolatría en cada monte, la idolatría está en las artes a través de la ambición, en el 

gobierno, en la familia, en el monte de las comunicaciones, por ejemplo cuando se levantan las malas 

noticias, el miedo y el terror; entonces nosotros tenemos que quitar la idolatría de Venezuela en los 

diferentes montes, y no solamente la idolatría es cuando se adora imágenes y santos, también es cuando 

se idolatra los sistemas que gobiernan los montes que son anti-Dios. Nosotros en la iglesia tenemos una 

idolatría terrible que tenemos que discernirla y echarla fuera a través de las tradiciones, ¿cuántas veces 

Dios ha querido cambiar algo y la directiva de la Iglesia no quiere? o los ancianos o los líderes de la 

iglesia no quieren cambiarlo porque lo han hecho así por 50 años y hay que seguirlo haciendo así; y Dios 

nos quiere renovar, nos quiere reformar, nos quiere dar alas y nosotros queremos seguir caminando en 

las tradiciones. ¿Cuántas veces defendemos el legalismo, y las doctrinas más que el amor por la gente?, 

todo esto tenemos que examinarlo nosotros, porque hay un cambio que Dios nos está demandando, una 

estrategia, que es pasar de iglesias tradicionales a iglesias ministeriales con diseño de transformación, 

esto es el futuro, esto es lo que viene para la iglesia de Venezuela. Una IGLESIA TRADICIONAL 

básicamente es aquella que tiene un culto, tiene un templo, tiene tal vez un ministerio de niños, tiene 

jóvenes, tiene alabanza, tiene diacono y escuela dominical, normalmente esa es la vida de la iglesia, en 

cambio una iglesia ministerial examina los dones y las luces (los talentos) que están en todos sus 

miembros, identifica los montes de todos ellos y levanta los ministerios de la iglesia para ministrar esos 

dones a la iglesia y a la comunidad, entonces es pasar de una iglesia tradicional donde el 80% de los 

miembros están sentados recibiendo palabra los domingos, a una iglesia ministerial donde el 80% están 

activos sirviendo. Veamos un ejemplo de una Iglesia de 1000 personas. En la IGLESIA TRADICIONAL 

de esas 1000 personas, 800 van solo los domingos a recibir palabras y si acaso 200 están activados en 

el servicio y en la colaboración, pero de 1000 el 80 % solo reciben palabra; si esto está pasando es su 

iglesia todavía está en modo tradicional, no importa cuánto lenguaje moderno hablemos, o equipos 

modernos tengamos; porque esto no habla de eso, esto habla de la condición de la genta que el 80% 

están sentado y el 20% activo si acaso. En cambio, la IGLESIA MINISTERIAL invierte los valores y el 

80% está activado en los montes y esferas de acuerdo al talento que Dios les dio, esto es un cambio total 

de concepto y un trabajo que tiene que hace el pastor, de manera que de 1000 personas 800 estén 

sirviendo activas en los montes, en los talentos de Dios les dio y están activos haciendo proyectos de los  



 

 

montes hacia la comunidad porque es una iglesia ministerial con diseño de transformación; en cambio la 

iglesia tradicional llena el templo pero no tiene mayor influencia. Con esta perspectiva, no importa si tiene 

una iglesia de 50 personas, de 100 o 200, no importa el número, porque si es una iglesia ministerial con 

diseño de transformación será de mayor impacto, y ésta es la diferencia. Tiene ministerios de todas las 

esferas por ejemplo: está presente gobierno, economía, comunicaciones, educación, familia, artes, 

cultura, en la iglesia, a través de ministerios organizados para esto, y toda la gente que llega a la iglesia, 

se ubica en uno de sus ministerios de acuerdo a sus dones y talentos, luego estos ministerios que sirven 

en la iglesia se convierten en proyectos hacia su comunidad. 
 

Entonces, colocando como ejemplo nuestra congregación, la Iglesia Maranatha MOVIUC, tenemos 

alrededor de 30 ministerios, y esos ministerios están separados por monte de influencia. Todas las 

personas que llegan a la iglesia, al poco tiempo de ser miembros van descubriendo su talento, su esfera 

de influencia y se van ubicando en un ministerio donde pueda desarrollar su monte. Por ejemplo: en el 

monte de gobierno, tenemos asistentes pastorales, que son los que vienen después del Apóstol 

directamente y que ayudan a dirigir la iglesia, Ministerio de Protocolo, Ministerio de Seguridad, Ministerio 

de Transporte, Ministerio de Servicios Generales (mantenimiento) y la Fundación Plan Amor que es la 

fundación social y evangelistica de la iglesia; todos los que llegan que tienen ese espíritu, esos dones, 

esos conocimientos, ese liderazgo pertenecen al área de Gobierno, y así mismo con ellos se pueden 

preparar planes de Gobierno que bendigan a la comunidad. En el monte de economía tenemos la 

administración, la contabilidad y la librería; en el monte de educación están Ministerio de Consolidación, 

Ministerio de Discipulado, Academia de Discipulado Integral ADI, Ministerio de Niños, tenemos taller y 

conferencias de capacitación diversas; en el monte de familia tenemos Matrimonios para toda la vida, 

Ministerio de médicos y padres para toda la vida; en el monte de cultura, está el Ministerio de alabanza, 

de danza, de teatro, de diseño gráfico, de fotografía y Ministerio de cocina.  
 

No es lo mismo un líder que este en pantalla, arregle micrófono, arregle la consola, limpie la iglesia, que 

sea todero como es la tradicional que tiene lideres toderos, o sea todos hacen de todo, no están 

departamentalizados, no están visionados por áreas, no están profesionalizados, no hay tecnicismo, por 

eso hay mediocridad en el pueblo de Dios, por eso las cosas medio salen, los micrófonos con ruidos, las 

luces quemadas, la comida medio preparada, todo es medio-medio, es decir, mediocre, pues al ser 

tradicional no hay especialización y hay mediocridad. Es diferente que tengas ministerios organizados 

cada uno con un proyecto de avanzada, que se prepare técnicamente en el área, y que esté dispuesto a 

servir cada vez que hay una batalla en la iglesia.  
 

Otro monte es el de comunicaciones tenemos Ministerio de Audio, Ministerio de Video, Ministerio de 

Proyección en Pantalla, Ministerio de Streaming para transmisiones en vivo, ministerio de redes 

sociales, ministerio de prensa y ministerio de reproducción, cada uno son un equipo ministerial. 

Cada ministerio y su equipo tiene que hacer un ayuno juntos cada mes y una reunión técnica cada 15 

días, y va actualizándose y desarrollando metas ministeriales y se van perfeccionando en sus áreas 

haciendo tutoriales y preparándose, porque son el equipo élite, para conquistar una nación y conquistar 

la comunidad; con este esquema es que hemos podido lograr tantas cosas en la iglesia, porque aunque 

no tenemos tantos números, tenemos un diseño ministerial. En el monte de la espiritualidad tenemos 

el Rio de Dios, que es el rio de un creyente hasta que se convierte en un pastor o un ministro, tenemos  

 

 

la Gran Vigilia de Oración y el Movimiento de Unidad, son los tres ministerios fuertes en la espiritualidad, 

entonces dentro de la casa hay restauración pero afuera hay influencia. Es por ello, que debemos 

empezar a fortalecer estos diseños, por eso de iglesias tradicionales a iglesias ministeriales con diseño 

de transformación, tenemos que examinar los diseños e irlos nivelando, irlos ajustando, porque tal vez 

tenemos lo básico, tenemos los niños, los jóvenes, la escuela dominical y los diáconos, algunos tienen  



 

 

caballeros y damas, y hasta ahí llego, pero cuando trabajamos por montes entonces podemos lograr que 

el 80% en vez de estar sentados, estaría activado porque tiene una gama ministerial establecido por el 

pastor para que ellos ocupen esos ministerios donde son formados, son discipulados y se preparan en 

sus montes, una de las cosas que ha pasado en nuestra congregación, es que muchísimos de los que 

han entrado en los ministerios que no sabían nada, descubrieron su talento en la iglesia sirviendo y hoy 

en día tiene trabajos seculares y tienen manutención porque la iglesia los ayudó a descubrir el talento 

(esto es muy poderoso); entonces la iglesia no solo les da salvación sino que los prepara para la vida, los 

prepara para la prosperidad, los prepara en sus talentos,  y tener de primera mano un conocimiento que 

después en el mundo va a brillar. 
 

Entonces iglesias tradicionales a iglesias ministeriales con diseño de transformación, luego tú le dices al 

monte de familia a todos los ministerios de familia hagan un proyecto para la comunidad, le dices al monte 

de cultura a todos los ministerios de cultura háganme un proyecto para la comunidad, entonces cuando 

vengas a ver tienes una iglesia grande, fuerte, con un diseño de transformación y se multiplica, porque la 

gente cuando tú la pones a trabajar y le activas y le reconoces su talento, le reconoces su área, empieza 

a animarse, a multiplicarse y ya deja la banca y empieza a activarse. 
 

En conclusión, este es el monte de la religión basado en el principado de la idolatría, ferezeo significa sin 

muros, y la promesa de tomar la tierra no es en el desierto sino es en la toma de la tierra, donde vamos 

a ver todas las promesas, y los principados que tenemos que batallar son: tradicionalismo y legalismo, 

tradicionalismo, la mentalidad y la atadura idolátrica de hacer las cosas siempre igual y poner la idolatría 

por encima de la dirección del Espíritu Santo, la tradición, el legalismo, las leyes, que son más grandes 

que cualquier otra cosa. Pero la verdadera adoración a Dios y el reconocimiento del Espíritu Santo levanta 

los muros, protege y bendice una nación. 
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